

**BAB III**  
**STUDI EMPIRIS**  
**TENTANG GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN DAN**  
**TRADISI TINGKEBAN DI MASYARAKAT ISLAM**  
**KELURAHAN KARAH SURABAYA**

**A. Gambaran Umum Lokasi Penelitian**

**A.1. Keadaan Geografis Kelurahan Karah Surabaya**

Kelurahan Karah adalah merupakan salah satu wilayah Kelurahan yang terletak di Kecamatan Jambangan, kotamadya tingkat II Surabaya. Kelurahan Karah mempunyai luas sekitar 121.773 Ha, yang terdiri dari tanah bersertifikat 20 Ha dan tanah tak bersertifikat 121.753 Ha. Sedangkan ketinggian tanah dari permukaan laut 7 M, dengan banyak curah hujan 37 MM/Thn<sup>1</sup>. Sehingga Kelurahan Karah Surabaya merupakan dataran rendah.

Adapun jarak Kelurahan Karah dengan pusat pemerintahan Kecamatan adalah 2 Km, jarak dari Ibukota Kotamadya Daerah Tingkat II adalah 5 Km, jarak dari Ibukota Propinsi daerah Tingkat I adalah 8 Km, dan jarak dari Ibukota Negara 1000 Km.

Sedangkan batas Kelurahan Karah Surabaya adalah menempati posisi secara umum yang meliputi :

---

<sup>1</sup> Data Monografi Kelurahan Karah Surabaya Tahun 1998













karena hal ini yang bersifat baik harus dijelaskan kepada sang ibu dan menghindari hal-hal yang buruk dengan maksud agar anak yang dikandung nanti menjadi anak yang baik.

Semua aktivitas hidup manusia dalam ajaran tata laku perbuatannya, senantiasa tidak terlepas dari maksud dan tujuan yang akan dicapainya, apalagi satu aktivitas yang perlu dianggap demikian sakral atau suci dengan mengeluarkan biaya yang tidak sedikit, seperti tingkeban. Mereka yang bersangkutan mengharapkan sesuatu dari hasil pengorbanan yang mereka lakukan.

Pada dasarnya upacara tingkeban yang diadakan di Kelurahan Karah Surabaya adalah merupakan realisasi tradisi nenek moyang yang dikenal secara mendalam dikalangan masyarakat dengan istilah mengikuti orang terdahulu. Dimana pelaksanaannya tersebut merupakan upaya pelestarian apa yang dikerjakan dalam generasi tua atau orang terdahulu telah mentradisi berlaku turun temurun sampai sekarang maka dari itu apabila upacara tersebut tidak dilaksanakan khususnya oleh seorang wanita yang pertama kali hamil akan membawa malapetaka bagi sang ibu dan bayi yang akan dilahirkan.

Dengan demikian upacara tingkeban ada cara untuk memohon pertolongan kepada Tuhan Yang Maha Kuasa untuk mendapatkan kemudahan seperti berikut ini :











Setelah pembacaan do'a yang dibacakan oleh tokoh agama maka seluruh hidangan untuk para undangan dibagikan, kemudian mbah dukun mempersiapkan segala perlengkapan untuk upacara pemandian, diantaranya adalah :

- a. Bunga setaman, untuk dicampurkan dengan air yang dibuat mandi dan keramas bagi calon sang ibu
- b. Tujuh baju kebaya dan tujuh kain sewek
- c. Satu buah kelapa gading
- d. Satu buah telur kampung
- e. Dan bedak

Kemudian mbah dukun melanjutkan upacara mandi siraman, yang pertama menyiram adalah calon bapak dan diteruskan oleh saudara-saudara serta keluarga secara bergantian. Setelah upacara siraman selesai dilanjutkan dengan berganti pakaian dan kain jarek sebanyak tujuh kali sampai yang ketujuh kalinya setelah enam kali sebelumnya dikatakan "tidak pantas" dan yang terakhir atau ketujuh dikatakan "pantas". Kemudian dilanjutkan dengan memasukkan atau meneroboskan telur ayam ke dalam kain sewek yang dilakukan oleh mbah dukun. Upacara terobos telur ini bermakna apabila telur tersebut pecah bertanda anak yang akan dilahirkan perempuan dan apabila telur ayam tersebut tidak pecah, maka anak yang akan dilahirkan laki-laki. Selain hal tersebut jiwa sebagai simbol dan mengharapkan asemog bayi yang akan



